
21

«КОНСТИТУЦИОННОЕ И МУНИЦИПАЛЬНОЕ ПРАВО» № 11/2020

КОНСТИТУЦИОННАЯ РЕФОРМА — 2020

Государственный суверенитет Российской 
Федерации в свете поправок к Конституции 
Российской Федерации, принятых в 2020 г.

Бредихин Алексей Леонидович,
старший преподаватель кафедры истории государства и права
Санкт-Петербургского университета
Министерства внутренних дел Российской Федерации,
кандидат юридических наук
axel_b@mail.ru

Проценко Евгений Дмитриевич,
профессор кафедры государственного права 
Российского государственного педагогического университета им. А.И. Герцена,
доктор юридических наук
arrow54@yandex.ru

В настоящей статье авторы анализируют поправки к Конституции РФ, принятые в 2020 г., на предмет их 
влияния на состояние государственного суверенитета России и отмечают, что в указанных поправках тема 
суверенитета занимает центральное место. Исследователи приходят к выводу, что поправки конституируют, 
прежде всего, укрепление суверенности Российской Федерации, автономизацию юрисдикции государства и 
повышение статуса и роли России в мировой политической системе.
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In this article, the authors analyze the amendments to the Constitution of the Russian Federation, adopted 
in 2020, with a view to their influence on the state of Russian sovereignty and note that the topic of sovereignty 
is central to these amendments. Researchers conclude that the amendments constitute, first and foremost, 
the strengthening of the sovereignty of the Russian Federation, the autonomy of state jurisdiction, and the 
increasing status and role of Russia in the world political system.
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